

Canciones de banda por una causa solidaria

La recaudación del concierto se destinará a programas de Cáritas en campos de refugiados y en favor de las personas sin hogar. El Orfeón Donostiarra y la Banda Sinfónica de Musikene compartirán escenario el día 26 en el Kursaal.

02/02/2016

Diario Vasco Canciones de banda por una causa solidaria (PDF)

No hay excusa para perdérselo. Un concierto organizado por jóvenes universitarios, con un fin solidario y en el que actuarán dos estandartes de la música en el País Vaco, el Orfeón Donostiarra y la Banda Sinfónica de Musikene. Ambas formaciones compartirán escenario en un concierto que destinará su recaudación a la labor de Cáritas en favor de los refugiados y de las personas sin hogar. Será el próximo 26 de febrero a las ocho de la tarde en el auditorio del Kursaal, con precios muy asequibles que oscilan entre los 17 y los 32 euros, en función de las localidades.

El 'Concierto Solidario de los Jóvenes' se realiza por octavo año consecutivo promovido por universitarios «para ayudar a los más necesitados». Pero,

este año, el atributo 'de los Jóvenes' es más cierto que nunca ya que, por primera vez, todas las universidades de la ciudad participan en la organización del concierto. Hasta esta edición, solo los alumnos de Tecnun y del Colegio Mayor Aiete colaboraban en la iniciativa. Ahora, Deusto y la Universidad del País Vasco se suman a ellos, convirtiendo el concierto en un evento aún más especial que en años anteriores.

Los alumnos involucrados en la organización del recital llevan preparándolo desde septiembre. El trabajo se organiza como si fuera la actividad de una empresa. Los distintos equipos se reparten las tareas y actúan bajo las directrices de Nacho Pérez, que este año se ha animado a dirigir el proyecto porque «ayuda a estar más concienciado y se aprende a trabajar en equipo».

«En esta ocasión hemos conseguido entrar en Deusto y la UPV y hacer un concierto que realmente sea 'de los Jóvenes'», comenta el director del comité de organización del acto y estudiante de tercero de Ingeniería Industrial en Tecnun. «Contar con ellos es una ayuda, sobre todo en las ventas, porque así conseguimos más distribución».

Los voluntarios se dividen por zonas y acuden a las salidas de eventos, restaurantes, conciertos y misas, «que es donde más entradas se compran». También han habilitado puntos de venta en las universidades.

El director de formación del Colegio de Ayete, Jordi Oliva, es el principal promotor de las relaciones con los alumnos de las demás universidades y sostiene que «todo ha ido muy bien» y que «han estado totalmente dispuestos a colaborar».

Clásicos con banda

La combinación de música de banda y agrupación coral es otra de las novedades de esta octava edición que ofrecerá, en palabras de Oliva, «una interpretación musical única». Uno de los mejores directores de banda sinfónica de Europa, José Rafael Pascual Vilaplana, dirigirá un concierto interpretado por la Banda Sinfónica de Musikene y el Orfeón Donostiarra. Bajo el título 'Clásicos con banda', el programa supone todo un reto para los alumnos del Centro Superior de la Música del País Vasco con obras como el 'Va Pensiero' de 'Nabucco', el 'Coro a bocca chiusa', de 'Madama Butterfly' o 'La forza del destino', de Cesarini. Además, intervendrá como solista la soprano valenciana Teresa Albero, Premio Palau de la Música de Valencia.

El 'Concierto Solidario de los Jóvenes' se propone este año recaudar fondos

para la ayuda internacional a los refugiados y para la ayuda local. El 50% de los beneficios obtenidos se destinará a programas de acogida de Caritas Internationalis, que ofrece ayuda activa en los campos de refugiados. «Queremos colaborar porque es un tema que está más candente ahora», dice Jordi Oliva. La otra mitad se asignará a proyectos locales de Caritas Gipuzkoa. «Además de lo que se dona, es importante el mensaje que se lanza a la sociedad. A través de un acto cultural, se transmite que se puede ayudar a los demás y que somos los jóvenes los que lo hacemos», sostiene.

Más donaciones cada año

La idea de organizar este concierto a favor de Cáritas nació hace ocho años en el Colegio de Ayete y lo que al principio fue «una pequeña actividad con fines solidarios» es hoy un evento con más de 20.000 euros

donados a causas sociales. En 2008, la iniciativa debutó en la parroquia de Ayete, situada frente a la residencia y contó con la pequeña orquesta madrileña 'Sinfonieta' para recabar fondos que se destinaron a la ONG Somos Uno, dedicada a la lucha contra la prostitución en Tailandia.

«Aquel año se donaron 3.000 euros, pero no se habían recaudado. Hubo pérdidas pero dimos algo simbólicamente. A partir de la segunda edición empezamos a soñar», dice el director de la formación.

Después de tres conciertos en el Victoria Eugenia, en 2013 saltaron al Kursaal con un 'Carmina Burana' interpretado por la Sinfónica de Musikene y la Coral de Bilbao. En la siguiente edición cambiaron de formato y ofrecieron un concierto en la parroquia Santa María del Coro y el año pasado volvieron al Kursaal

con la 'Novena Sinfonía' de Beethoven interpretada por la Orquesta Sinfónica de Musikene y el Orfeón Donostiarra en la primera actividad conjunta de ambas formaciones. Se propusieron objetivos ambiciosos y los cumplieron con creces. Vendieron 1.800 entradas y donaron 11.000 euros.

«Este año esperamos vender más», expresa el alumno Xavier Lebrija, encargado de la venta de entradas. Para quienes quieran realizar aportaciones sin asistir al concierto los alumnos han habilitado la siguiente cuenta: ES63 0075 0019 11 0600284814. Las donaciones y pagos se pueden ingresar en ella a nombre de 'Concierto Solidario'.

«En San Sebastián y en España en general vivimos bastante bien pero cuando ves a los necesitados o refugiados que de verdad lo están

pasando mal hay que pensar si podemos aportar nuestro granito de arena», comenta Nacho Pérez. «No todos podemos ir a un campo de refugiados pero sí podemos aportar algo», añade. «Ahora, que cada uno vea como puede contribuir con el suyo».

Su amigo Xavier Lebrija cree que el concierto es, además, «una oportunidad excelente para escuchar a dos joyas de la corona de esta ciudad y de hacerlo al mismo tiempo por una buena causa. La oportunidad cultural que implica es única».

Solidarios durante todo el año

El concierto solidario no es la única iniciativa benéfica del Colegio Mayor Ayete. Los alumnos que residen en el centro colaboran con los proyectos de Cáritas que lleva a cabo para ofrecer ayuda a personas en situación extrema. Entre ellos

destaca Aterpe, el centro de día en el que participan los alumnos y en el que se acoge, acompaña y ayuda tanto a la gente con problemas físicos y sociales como a personas que a causa de la pobreza han roto sus relaciones familiares.

El colegio colabora también con voluntarios en Hotzaldi, al que acuden los dos primeros sábados de cada mes. Este centro de acogida nocturna para las personas sin hogar ofrece unas condiciones de alojamiento dignas y cuenta con un equipo que ofrece relación, compañía y escucha. Además, los alumnos del colegio visitan centros de día para personas mayores, pintan iglesias y cooperan «donde se vea que hay que echar una mano».

Por otro lado, varios estudiantes de la residencia llevaron a cabo durante el curso pasado la iniciativa 'Let's smile', que «surgió de un grupo de

amigos del colegio a los que les gustaban los malabares». El proyecto, sigue en pie y se basa en acompañar a los niños enfermos de cáncer en el hospital y «sacarles una sonrisa disfrazados de payasos».

Maialen Mangas

Diario Vasco

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-es/article/canciones-de-
banda-por-una-causa-solidaria/](https://opusdei.org/es-es/article/canciones-de-banda-por-una-causa-solidaria/)
(03/02/2026)